

Año

SUSCRIPCIÓN

En Santoña, trimestre. 1 pta.
Fuera de Santoña. . . 1'25 »
Ultramar un año. . . 10 »

PAGO ADELANTADO

Número suelto 10 céntimos

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Atrasado 25 céntimos

EL AVISADOR

ANUNCIOS

1.ª plana, línea. . . 0'20 ptas.
3.ª id. id. . . 0'15 »
4.ª id. id. . . 0'10 »
Comunicados y
reclamos, línea. . . 0'25 «

RIOJA PALOMAR

REPRESENTANTE EN SANTOÑA
ANGEL RUEDA

+

LA SEÑORA
D.ª ELISA CERECEDO EZQUERRA
VIUDA DE ARREDONDO
HA FALLECIDO EL 8 DE FEBRERO DE 1909
Después de recibir los Auxilios Espirituales
R. I. P.

*Su hermano D. José, hermanos políticos,
sobrinos y demás parientes.*

*Suplican á V. se sirva encomendarla á Dtos en
sus oraciones.*

Santoña 13 de febrero de 1909.

en el palacio califal bullía un verdadero enjambre de copistas, encuadernadores y miniaturistas; pues el Califa hacia copiar todos los libros importantes que se publicaban en el mundo musulmán, logrando de este modo formar una biblioteca que, según el testimonio de la mayor parte de los historiadores árabes, contaba cuatrocientos mil volúmenes; todos los cuales había leído y en buena parte de ellos puesto de su puño y letra notas marginales de gran valor para la historia literaria.

La instrucción del pueblo fué siempre objeto de su especial solicitud; y no obstante haber en Córdoba numerosas escuelas, fundó veinticinco á sus expensas para que en ellas recibieran instrucción los niños de familias pobres: en Andalucía casi todo el mundo sabía leer y escribir.

La Universidad de Córdoba tenía fama en toda Europa, y de ella formaban parte los hombres más eminentes por su saber: Ben Alcutia, explicaba la Gramática; Abu-Alí-Kalib enseñaba la historia de los antiguos árabes, su lengua y su poesía, y Abu-Bakr-ben Moawia el Coréixi explicaba las tradiciones relativas á Mahoma; las demás ciencias, sobre todo la teología y la filosofía, estaban á cargo de Profesores no menos doctos é ilustres; así es que en Córdoba se contaban los estudiantes por millares.

De esta multitud dorada, de esta bulliciosa y alegre juventud, que constituía el más bello ornato de la capital, salió el hombre que habia de llenar el mundo con su fama: se llamaba *Mohammed-ben-Abd-al-Lah-ben-Abi-Amir*, más conocido por el sobrenombre de **ALMANZOR**, que tomó después.

Era de elevada estatura, de gallardo continente, de fisonomía noble y digna. Dotado de gran talen-

to, de ardiente imaginación, de temperamento fogoso, constituía la nota saliente de su carácter la firmeza en las resoluciones, fecundo en recursos, firme y audaz cuando convenía, flexible y prudente cuando lo exigían las circunstancias, una vez determinado el objeto, su voluntad marchaba hácia él, sin que género alguno de consideraciones le hicieran vacilar ni retroceder.

Una idea fija le obsesionaba; la idea de la grandeza, la del dominio y el poder; leía con pasión las antiguas crónicas nacionales, y le entusiasmaban las aventuras de los hombres que procediendo de condición modesta se habían elevado á las primeras dignidades del Estado; á estos tomaba por modelo.

De carácter reconcentrado y poco comunicativo, rara vez tomaba parte en las expansiones de sus compañeros, los cuales le consideraban como una cabeza desequilibrada. No puedo resistir á la tentación de relataros un episodio de sus años de estudiante, que refiere el historiador Ben-al-Katib, y que demuestra hasta que punto le dominaba la idea del poder.

En una hermosa tarde del mes de mayo de 964, cinco estudiantes merendaban en un jardín de los alrededores de Córdoba; eran compañeros de la Universidad y reinaba entre ellos esa franca alegría de los pocos años y de la falta de preocupaciones serias. Uno sin embargo estaba pensativo y no tomaba parte en las expansiones de los demás.

Tened la seguridad, exclamó de pronto, de que llegaré á ser el dueño de este país en día no muy lejano; podeis pedirme el empleo que querais en la seguridad de que os lo daré cuando gobierne.

(Continuará)

Apareciendo en descubierto con esta Administración por su suscripción al periódico, suscriptores de fuera de la localidad, y debiendo ser el pago adelantado para la buena administración, les agradeceremos vean de ponerse al corriente en sus pagos, enviando su importe en libranza de la prensa, en sellos de correo, por giro mutuo ó como les parezca más conveniente. De hacerlo en sellos, han de enviarse de 15, 10 ó 5 céntimos.

EL ADMINISTRADOR.

POLICLÍNICA DEL DR. QUEIPO

Alfonso XII 37.—Pral.

Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7
Gratuita para Los Previsores del Porvenir, Los Progresistas Españoles y los pobres de solemnidad.

La Parra Dorada

ALMACEN DE VINOS
ANGEL LOZA
Plaza de San Antonio
SANTOÑA

(o)

Vino de Aragón á 6 pesetas los 16 litros.
Vino Manchego y Navarro á los 16 litros.

(CONTINUACIÓN)

«Almanzor: su biografía y su influencia en aquella época histórica.»

En los primeros años de su juventud reinaba en Córdoba un príncipe esclarecido hijo y sucesor del gran Abd-er-Rahmán III, fundador del Califato. *Al-Ha Kem II* (961 á 976) superó á sus predecesores en el amor al estudio, llegando á ser uno de los hombres más ilustrados de su tiempo. Gran protector de los literatos, sobre todo de los poetas á quienes agasajaba espléndidamente, estuvo siempre rodeado de hombres de mérito, y

A LA MEMORIA

D.^a Elisa Cerecedo Ezquerria

— Cuando nadie lo esperaba, víctima de traidora enfermedad, fué arrebatada de entre nosotros la respetabilísima Señora y querida de todos doña Elisa Cerecedo Ezquerria, de quien he oído decir; á los pobres que, ella era su madre; á la Superiora de las Hermanas que, Santoña á ella debe el Asilo, hoy Colegio donde se educan entre párvulos y niñas más de quinientos; á las Señoritas de la doctrina que ella era su protectora y presidenta; al Apostolado de las Señoras que ella se puso al frente desde que se organizó; y que más yo, copiando de la tiernísima poesía «*El Ama*», voy á decir que ella era, como diría *F. M.º Gabriel y Galán*.

Una sencilla y bienhechora humilde hija de oscura montañesa aldea, una mujer trabajadora, honrada, cristiana, amable, cariñosa y seria...

Y no viendo en todo el poema cosa que pueda no convenirla voy á permitir-me seguir copiando sus más sentidas notas.

— Oh, cómo se suaviza el penoso trajín de las faenas cuando hay amor en casa y con él mucho pan se amasa en ella para los pobres que á su sombra viven, para los pobres que por ella bregan!

— Y cuánto lo agradecen, sin decirlo y cuánto por la casa se interesan; y cómo ellos la cuidan y cómo Dios la aumenta; todo lo pudo la mujer cristiana, logrólo todo la mujer discreta.

— La vida en la alquería giraba en virtud de ella pacífica y amable, monótona y serena... y cómo la alegría y el trabajo donde está la virtud se compenetran!

— La vida era solemne, puro y sereno el pensamiento era, sossegado el sentir, como las brisas, mudo y fuerte el amor, mansas las penas, austeros los placeres, raigadas las creencias, sabroso el pan, reparador el sueño, fácil el bien y pura la conciencia.

— ¡Qué deseos el alma tenía de ser buena, y cómo se llenaba de ternura cuando Dios le decía que lo era!

— Pero bien se conoce que ya no vive ella, el corazón, la vida de la casa que alegraba el trajín de las tareas, la mano bienhechora que con las sales de enseñanzas buenas amasó tanto pan para los pobres que regaban, sudando, nuestra hacienda.

— ¡La vida en la alquería se tiñó para siempre de tristeza! Ya no alegran los mozos la besana con las dulces tonadas de la tierra, que al paso perezoso de las yuntas ajustaban sus lánguidas cadencias. Mudos de casa salen, mudos pasan el día en sus faenas, tristes y mudos vuelven, y sin decirse una palabra, cenan; que está el aire de casa cargado de tristeza, y palabras y ruidos importunan la rumia sossegada de las penas.

— Y rezamos reunidos, el rosario, sin decirnos por quien... pero es por ella,

que aunque ya no su voz á orar nos llama, su recuerdo querido nos congrega. y nos pone el rosario entre los dedos y las santas plegarias en la lengua. ¡Qué días y que noches! ¡Con cuánta lentitud las horas ruedan por encima del alma que está sola llorando en las tinieblas!

Las sales de mis lágrimas amargan el pan que me alimenta; me cansa el movimiento, me pesan las faenas, la casa me entristece y he perdido el cariño de la hacienda.

— ¡Qué me importan los bienes si he perdido del bien lo que más era! ¡Que compasión me tienen los criados que ayer me vieron con el alma llena, llena de alegrías sin fin que rebosaban y tuyas también eran!

Hasta el hosco pastor de los ganados que ha medido la hondura de mi pena, si llegó á su majada, baja los ojos y ni hablar quisiera;

y dice al despedirme: «ánimo», haiga mucho valor y haiga paciencia...

Y le tiembla la voz cuando lo dice y se enjuga una lágrima sincera que en la manga de la áspera zamarrap temblando se le queda...

— ¡Me ahogan estas cosas; me matan de dolor estas escenas!

— ¡Que me anime, pretende, y él no sabe que de su choza en la techumbre negra le he visto yo escondida la dulce gaita aquella que cargaba el sentido de dulzuras y llenaba los aires de cadencias!...

— ¡Por qué ya no la toca? ¡porqué los campos su tañer no alegra? ¡y el atrevido vaquerillo sano que amaba á una mozoela de aquellas que trajinan en la casa, porque no ha vuelto á verla?

— ¡Por qué no canta en los tranquilos valles, porque no silva con la misma fuerza, porque no quiere restallar la honda, porque está muda la habladora lengua que al ama le contaba sus sentires cuando el ama le daba su licencia?

— «¡El ama era una santa!»... lo dicen todos cuando se habla de ella «Santa, santa», lo ha dicho el viejo señor cura de la aldea, aquel que le pedía las limosnas secretas que de tantos hogares ahuyentaban las hambres y los fríos y las penas.

— Por eso los mendigos que llegan á su puerta, llorando se descubren y un «Padre nuestro» por el alma rezan! El velo del dolor me ha oscurecido la luz de la belleza.

— Y no saben hundirse mis pupilas en la visión serena de los especios hondos, puros y azules, de extensión inmensa.

— Ya no sé traducir la poesía ni del alma en la médula me entra la inmensa melodía del silencio, que en la llanura quieta parece que descansa, parece que se acuesta...

— Será puro el ambiente, como antes, y la atmósfera azul será serena, y la brisa amorosa moverá con sus alas la alameda, los zarzales floridos, los guindos de la vega, las mieses de la hoja, la copa verde de la encina vieja...

— Y la vida solemne de los mundos seguirá su carrera, monótona, inmutable, magnífica, serena...

— Y ya mover no puede mi alma de poeta

— ¡Cómo tendré yo el alma que resbala sobre ella, la dulce poesía de mis campos, como el agua resbala por las piedras. Vuestra paz era imagen de mi vida, ¡oh, campos de mi tierra!

— Pero la vida se me puso triste; y su imagen de ahora ya no es esa: en mi casa, es el frío de mi alcoba, es el llanto vertido en sus tinieblas: en el campo, es el árido camino del barbecho sin fin que amarillea.

— Pero yo, ya sé hablar como su lengua, y digo como ella, cuando la vida se le puso triste;

— ¡Dios lo ha querido así! ¡bendito sea!

(POR LA COPIA)

E.

DE CUALQUIER COSA

En verdad, en verdad que es ocupación comprometida la del que se dedica á divertirla al público escribiendo en periodicos que hacen caso omiso de la política, de esta moderna enfermedad de las naciones cultas que ha originado una multitud de médicos políticos sin más títulos que su audacia ni más conocimiento que la experiencia de la bondad é inutilidad de los súbditos de reata, profesión más ó menos honrosa y siempre lucrativa para los jefes de tribu que han asumido por sí y ante sí la alta representación de gobernar, dirigir, enseñar, exprimir y castigar á los pueblos que se dejan llevar como el loro del portugués del cuento, por donde los lleven.

Ellos disponen del ejército, de la enseñanza, de la justicia, de la religión, de la prensa, de las riquezas de una nación, de los hombres; hacen y deshacen la guerra; organizan y desorganizan á su antojo cosas que los siglos normalizaron y la corona se ve en la precisión de amoldarse á los caprichos, tendencias y doctrinas de esos medicastros políticos que no atienden al bien general sino ven por delante su encumbramiento personal ó la satisfacción de una tan desmedida como injustificada ambición.

Pocos hombres eminentes se dejan arrastrar por esa política (no la verdadera) por esa política al uso y no obstante todos los políticos, de gobernador para arriba, se creen personajes, eminencias, de raza superior á los súbditos de reata que callan, fagan y trabajan.

Y despues de todo ¿que son? Todos conocemos á alguno ó algunos de esos hombres que tienen por ocupación, según ellos, hacer la felicidad de los pueblos.

Ese es un abogadillo que por que su papá, hombre de influencia en tal partido, dispone de votos se vió favorecido con la influencia del cacique éste, lo recomendó al gobernador, salió diputado provincial, favoreció á los amigos, reventó á los enemigos, tomó parte en contrata de la provincia, en empréstitos y... está en disposición de ser diputado á Cortes, y Gobernador y ministro.

Este fué secretario de algun ministro, tuvo suerte, fué audaz, escribió en pe-

riódico de gran circulación, se dió á conocer, sabia secretos que convenia no salieran á la superficie y subió y subió y es un gran hombre, una eminencia, un personaje.

— ¡Conocen las necesidades de los pueblos, su cultura ó incultura, los medios que necesitan para el desarrollo de la riqueza, del comercio, de la industria de la enseñanza? ¡Que les importan todas estas minucias!

— Este otro... ¿pero á que seguir? Y al lado de estos y por debajo de estos ¿cuantos caciques caciquillos y caciquines pululan y mandan poseídos de que nada les ha ocurrido por muchas barrabasadas que, cometan? Y que haya que callarse....

Orisón.

A PLUMA Y A PELO

Para farrucos estos liberales de pan llevar; por supuesto cuando no peligran la tersura del cutis.

— ¡Vaya uua zalagarda que han armado por la ya famosa interrupción Macia.

— Ni que hubiera faltado al respeto á sus mamás políticas...

— ¡Para qué habéis de deshacer el tejido glorioso de nuestra historia, de sus grandezas...

— Y de sus grandes cobardias...

— Tú ¿que dijiste;

— Los del bloque se le fueron encima como un solo tarugo y gracias á que el hombre ni es mudo ni manco no murió despachurrado como la rana del cuento.

— Nuestros políticos cobardes? Usted señor Maciá no conoce ni palabra de nuestra historia contemporánea.

— Recuerde V. á Melilla interruptor atrevido y verá que sin mancilla quedó el pabellón erguido con una frase sencilla.

— «Balas, no notas», querido.

— Que allí admiramos al mundo con nuestra insignia... prudencia; pues si buscaba pendencia el moro fiero, iracundo, ¡con acento tremebundo...

— ¡afeamos su insolencia!

— Y si el ejército allí como en todas partes pagó el pato y murieron muchos infelices y despues de ir allí mucha infantería, mucha caballería, mucha artillería... como pedían hace años se vinieron sin pelear mordiéndose de coraje los puños, tuvimos en cambio un triunfo diplomático, en Marrakuest, y fusilamos á un guerrillero español por que cortó á un moro las orejas. Pues váyase lo uno por lo otro!

— Y no diga que fué escasa la gloria que allí adquirimos que eso, amigo, ya no pasa ¡pues poco negocio hicimos con... «á Melilla» ó á mi casa

— Con que «Mancebo la lengua ten» y no falte á la familia; que eso de hablar de cobardias en aquel almacén de cacha-

rros políticos, vulgo Congreso, es mentar la sogá en casa del ahorcado.

Parace ser que la solidaridád de Cambó no es tan sólida como parece y que anda entre Moret y Maura, no como entre Sicla y Caribidís, que por allí corren malos vientos, sino como entre Pinto y Valdemoro, vamos, un tanto alegrete como quien busca algo aunque no sea precisamente la gloria de Catalunya.

Ay Cambó, Cambó!
...las esperanzas cortesanas prisiones son de el ambicioso muere y adonde al más astuto nacen canas. Y el que no las limare ó las rompiere, podrá pescar alguna cartera pero á costa de algo que en el hombre vale infinitamente mas que el llamarse Mauritano ó Moretista.

Acuérdese de Alba, del confrarse de Paraiso, y de aquellos versos de Cam-poamor.

Se aleja... y ya en lontananza Mas bien que gozoso afán, tristezas sus ecos dan. ¡No hay bien seguro en el mundo! ¡Qué lúgubres son Facundo las músicas que se van! Pues amigo uno si V. se va con la música á otra parte ya sabe lo que le espera.

Lo que á Alba, ser un cero mas á la izquierda de ... otro cero.

LAIN.

D.ª ELISA CERECEDO

Cuando todos creíamos que la enfermedad que la postraba había cedido y la veíamos fuera de peligro, la muerte vino á arrebatarnos á esta señora llenando de consternación á la distinguida familia y á cuantos tuvimos la suerte de conocerla y tratarla.

La triste noticia de su inesperada muerte sorprendió á todos dolorosamente y la casa de los señores de Cerecedo se llenó bien pronto de personas pertenecientes á todas las clases de la sociedad que con ansiedad preguntaban por la que había dejado de existir no queriendo dar crédito á las noticias que con celeridad cundieron por el pueblo.

Los juicios póstumos suelen adolecer de demasiada benevolencia y de prodigalidad de alabanzas corriendo el peligro de que cuando con justicia pudieran aplicarse hayan perdido todo su valor.

Este es el caso en que nos encontramos.

Todo cuanto dijéramos en elogio de doña Elisa sería pálido reflejo de una vida consagrada exclusivamente á la virtud.

Señora de un trato afabilísimo, de piedad sincera, de caridad callada, sin ostentación, sin publicidad, sin ruido; pero pródiga en repartir el bien entre los pobres, quienes sentían por doña Elisa, más que cariño, verdadera veneración; fué la providencia de los pequeños, de

los necesitados por lo que bien pudiéramos decir que pasó por este mundo practicando el bien.

A pesar de pertenecer á la alta sociedad jamás hizo ostentación de sus riquezas; todos para ella eran iguales, á todos trataba con igual familiaridad cariñosa y atractiva, para todos tenía consejos discretos, oportunos y cristianos y todos encontraron el apoyo que buscaran de su nunca desmentida solicitud por el bien ajeno.

La espontánea manifestación de duelo que el pueblo ha hecho al asistir á la misa de alma, al entierro y á los funerales á más de probar cuanto llevamos dicho, puede servir de lenitivo á la aflicción de su apenada y distinguida familia.

Descamos á los señores de Cerecedo la resignación cristiana, necesaria para sobrellevar la dolorosa pérdida de tan bondadosa señora que á esta hora estará gozando en la gloria el premio á sus cristianas virtudes.

SANTORAL

Día 14 † Domingo.—Santos, Valentín y Dionisio, m. B. Juan de la Concepción La Misa y el Oficio divino de la Dominica, rito de segunda clase, color morado.

Día 15—Lunes La traslación del cuerpo de san Antonio de Padua. Santos Faustino y Jóvita, ms. La Misa y el Oficio divino de san Raimundo (que fué el 23 de enero), rito doble color blanco.

Día 16—Martes Santos Gregorio x, p., Faustino o. y Juliana v. y m. La Misa y el Oficio divino de la Conmemoración de la Pasión de Jesucristo, rito doble, color encarnado.

Día 17—Miércoles Santos Julián, m. Silvino o. de Tolosa. La Misa y el oficio divino de santa Agueda (que fué el 5 de Febrero), rito doble color encarnado.

Día 18—Jueves Santos Elado, arz. y Simeón o. y m. La Misa y el Oficio divino de san Marcelo (que fué el 16 de enero) rito semidoble, color encarnado.

Día 19—Viernes Santos Gabino y Marcelo; m. Conrado, o. La Misa y el Oficio divino de san Anastasio (que fue el día 22 de enero), rito semidoble, color encarnado.

Día 20—Sábado Santos y Eugenio, o. y c. Eleuterio o. y m. La Misa y el Oficio divino de santa Paula (que fue el día 26 de enero) rito semidoble, color blanco.

CULTOS

En la Iglesia parroquial, Domingo.—La Comunion de las Hijas de María en la Misa de las 7; á las 10. Publicación solemne de la Santa Bula en la Misa mayor con la explicación de sus privilegios; á las 11 y media Misr del Regimiento.

Por la tarde, á las 3 doctrina para los niños; y á las 5 y media Junta de las Hijas de María, Santo Rosario y Catequesis para adultos.

El día 19 La Asociación de S. José celebrará los siguientes cultos: Misa de Comunión y el Ejercicio á las 8 de la mañana.

El sábado después del Santo Rosario la Salve cantada a la Santísima virgen del Puerto.

Los demás días misas a las 8 y media 9 y 9 media. La de las 9 se aplicará por doña Elisa Cerecedo q. e. p. d. durante el novenario. A las 9 y media son las Gregorianas por doña Micala Herrera.

En la capilla del Colegio del Sagrado Corazón, misa á las 7 todos los días. En la Capilla de la Inmaculada, santo Rosario á las 6 de la tarde.

Ecos y noticias

Aclaración

Por causas ajenas á nuestra voluntad no se ha aclarado antes una omisión que apareció en el número correspondiente del 10 de Enero.

Al hacer la reseña de lo que se habló en el Ayuntamiento cuando vino el Señor Redonet escribimos:

El señor Sancifrián pidió entre otras cosas del Dueso que los penados de la penitenciaria fueran solo de reclusion y no de cadena perpetua...

El cajista se comió el no y apareció lo contrario de lo que quisimos decir.

El Sr. Sancifrián ha pedido que se rectifique y nosotros lo hacemos con gusto.

Queda conplacido el Sr. Sancifrián.

Movimiento de viajeros

Acompañada de sus hijos, salió para Madrid en la mañana del lunes último, la respetable y distinguida esposa de nuestro estimado amigo el Teniente Coronel que fué del Regimiento de Andalucía Don Eduardo Calderón Jordán.

A despedirlos acudieron la mayoría de los jefes y oficiales de Andalucía y numerosos amigos de los Sres. de Calderon, quienes dejan gratos recuerdos en Santoña, donde han residido por espacio de muchos años.

Nuestro respetable y particular amigo el pundonoroso Capitan de infantería é ilustrado Doctor de ciencias, Don Benito Gonzalez del Rio, ha marchado en unión de su distinguida Sra. á Madrid y Colmenar de Oreja, con objeto de atender á su quebrantada salud.

Muy de veras sentimos la ausencia de los Señores Gonzalez del Rio; á quienes deseamos toda suerte de prosperidades en su nueva residencia.

Procedente de Italia, ha llegado á nuestra villa el conocido fabricante don Juan B. Castello, á quien acompaña su bella esposa.

PARA LOS PRÓXIMOS CARNAVALES

Todos los que tengan gran afición para disfrazarse en estas fiestas, encontrarán solamente en esta imprenta, é indiscutiblemente más barato que en ninguna parte, caretas de cartón de asuntos curiosos, percalina y raso, antifaces idem, sombreros de copa de resorte guirnalda trompetas lanza confetti, naranjas con confetti, serpentinas relámpago, carnava-linas, cochinos per fumadores, narices per fumadoras, narices con bigote, barbas postizas, bigotes, gorras de clowns, y jockey con pelo. etc. etc.

Se alquilan disfraces á 6 pesetas por los tres días, quedando por esta causa en propiedad del que lo alquile.

PAGO ADELANTADO.

Enfermos

Se encuentra restablecido de la dolencia que ha sufrido dias pasados, nuestro respetable y particular amigo D. Miguel Alvarez.

El Administrador de penal del dueso Don Fermin Diaz, querido amigo nuestro, se halla muy mejorado.

Lo celebramos

La Conferencia de señoras de San Vicente de Paul establecida en Santoña, ha distribuido entre las pobres enfermas amparadas por la misma durante el año 1908 los socorros siguientes:

En comestibles

Carne, 226 libras, pan, 660 libras, alubias, 129 libras, tocino, 16 libras, chocolate, 2 libras, garbanzos, 3 libras, arroz, 6 libras, patatas, 17 libras, aceite, 4 libras, huevos, 20 docenas, leche 3.557 cuartillos.

En ropa

Camisas, 4; sábanas, 2; mantones, 1; mantas, 1; vestidos de niños, 5.

En todos estos géneros se han gastado 930 pesetas con 22 céntimos.

Necrologia

El conocido industrial Don Cecilio Ramos, ha tenido la desgracia de perder un hijo, pequeña criatura de pocos años que constituía la felicidad de su honrado hogar.

Muy de veras sentimos la desgracia que aflige á nuestro estimado convecino.

De prisiones

Por la dirección general de Prisiones se sacan á libre oposición dos plazas de Director de tercera y tres de Administrador, tambien de tercera clase, y á oposición, entre individuos del Cuerpo solamente, una de Director de la última categoría.

Los ejercicios de oposición se verificarán el proximo mes de Mayo, con sujeción al programa publicado en la gaceta del 13 de Julio último.

Los aspirantes á las 5 primeras plazas presentarán sus instancias en la dirección General, en el termino de treinta dias, acompañadas de la partida de bautismo, Certificaciones de no haber sido procesados, de buena salud, y de tener por lo menos 1'50 metros de estatura, y declaración jurada de no haber sido espulsados de otros Cuerpos.

Han de tener 25 años cumplidos no pasando de 40 y han de acreditar que poseen titulo universitario, ser oficiales del Ejército, Armada, Ingenieros ó Arquitectos.

Copiamos de la Gaceta del Norte del día de ayer.

Los Obreros de Ontón

Mucho sentimos no disponer de espacio suficiente para reproducir las protestas enviadas. Son dignas de su reproducción íntegra. Todas están inspiradas en sentimientos de enérgica protesta y de cordialidad entrañable hacia aquellos buenos obreros.

EL AVISADOR no podía menos de unir su protesta á las muchísimas enviadas ya contra el bárbaro atentado.

EFEMÉRIDES

Enero—22—1809 Sitio y bloqueo del Ferrol por los franceses.
 » —1811 Combate de los franceses en la Bañeza.
 Enero—23—430 Hallazgo en Pamplona de una imagen de la Santísima Virgen, en cuya mano derecha se leen estas palabras «Dios te salve María, sin pecado concebida, más pura que los ángeles».
 » —460 Concilio nacional de Toledo, en el reinado de Suintila, presidido por su arzobispo san Eugenio.
 » —669 Muere san Ildefonso Arzobispo y natural de Toledo.
 » —1641 Cataluña se erige en república bajo la protección de Francia.
 » —1872 Termina la insurrección de Cavite (Filipinas).
 » —1878 Celébrase en Madrid el matrimonio del rey don Alfonso XII con la infanta doña María de las Mercedes de Orleans y de Borbón, cuyo suceso se festeja en todo el reino con grandes regocijos.
 » —1893 Muere en Madrid el gran poeta nacional Exmo. señor don José Zorrilla.
 Enero—24—65 Nacimiento del Emperador Elio Adriano, español.

Enero—24—1042 Muere Mahomed I, rey de Sevilla.
 » —1641 Es nombrado conde de Barcelona, Luis XIII rey de Francia.
 » —1838 Sitio de Benicarló por los carlistas.
 » —1870 Se firma en Rio Janeiro el convenio de correos entre España y el Brasil.
 Enero—25—1155 Concilio nacional en Valladolid.
 » —1232 Conquista de Trujillo por don Fernando III el santo, rey de Castilla.
 » —1248 D. Jaime el Conquistador rey de Aragón, hace donación de Cataluña á su hijo.
 » —1516 Los españoles al mando del general Ballesteros, ganan á los franceses la batalla de Castillejos.
 » —1551 Empieza la enseñanza en la Universidad de Méjico, fundada por el rey don Carlos I el Emperador.
 » —1838 Toma de Morella por los carlistas.
 » —1844 Creación del Banco de Isabel II.
 » —1904 Muere en Vitoria el obispo de aquella Diócesis.
 Enero—26—1635 Toma de Tréveni por los españoles.
 » —1834 Creación de las Au-

dencias territoriales de Abacete y Burgos.
 Enero—26—1838 Toma del Castillo de Morella por las tropas de don Carlos.
 Enero—27—88 Martirio en Oviedo de san Julián y otros veintinueve compañeros.
 » —100 Trajano, español, ocupa el imperio romano.
 » —300 Martirio de san Ananias y sus compañeros en la villa de Puerto de Santaña.
 » —1809 Se rinde el Ferrol á los franceses.
 » —1906 Muere en Madrid el sabio historiador Exmo. señor Artache.
 Enero—28—1124 Concilio nacional en Valladolid.
 » —1810 Entrada de los franceses en Granada.
 » —1885 Tratado de paz entre España y el Ecuador.
 Enero—29—1423 Muere el Papa Benedicto XIII, español.
 » —1502 Juran Felipe I y Juana la doliente la corona de España.
 » —1877 Nace en Madrid el ex-infante don Luis Amadeo de Saboya.
 Enero—30—233 Muere asesinado en Roma el emperador Gordiano español.
 » —1648 Tratado de paz entre España y Holanda.

Enero—30—1820 Nace en Ferrol doña Concepción del Arenal insigne escritora.
 » —1822 Ley sobre división territorial.
 Enero—31—159 Concilio en Sevilla.
 » —1559 Descubrimiento del archipiélago de Chile.
 » —1884 El rey don Alfonso XII inaugura el nuevo edificio del Ateneo de Madrid.

Los que tenéis el buen gusto de cuidar los jardines, huertos y arbolados no dejéis de leer el anuncio P. Eduardo Laguillón.

EL AVISADOR
 Redacción y Administración: Santoña (Provincia de Santander).
 La correspondencia literaria al Sr. Director.
 Sr. Administrador.
No se devuelven los originales
Esquelas de defunción
 Se admiten para su inserción en este semanario hasta el Sábado á primeras horas de la noche, á los precios y con las condiciones siguientes:
 En 1.ª plana 8 pesetas
 2.ª 5
 3.ª 3
 4.ª 1
PAGO ADELANTADO

Tip. de EL AVISADOR. —Santoña.

SERVICIOS PUBLICOS

VAPORES ZARCETAS

Santoña á Treto.—7'30, y 8'45 mañana, y 12'45 2, y 5'20 tarde.
 Treto á Santoña.—8'10, y 10'15 mañana, y 1'20, 2'50 y 7'25 tarde.
 Billete ordinario de 1.ª clase, 0,60.
 Domingos y días festivos, ida y vuelta á Treto valederos por todo el día, en 1.ª clase 1 peseta, y en 2.ª 0,75.
 Hay billetes festivos de ida y vuelta á Santander y Bilbao á mitad de precio, combinados tren y vapor, valederos para el día anterior, el festivo y día siguiente.
 NOTAS.—Los viajeros para Santander pueden tomar los vapores que salen, á las 7'30, 8,45 2, y 5'20. Para Bilbao

á las 8'45, 12'45, y 5'20 y para Castro, á las 12'45 y 5'20.
 2.ª Los niños que pasen de tres años pagarán billete.
 3.ª Los encargos que el público desee remitir los entregará al Administrador.
COCHES A GAMA
 Lunes, Miércoles y Viernes, 7 y 1'45. —Martes. Jueves y Sabados, 9.
 Estos coches esperan en Gama y regresan á Santoña á los trenes respectivos que vienen de Santander a Bilbao.
 Los domingos se alterna el servicio en la misma forma.
 Se hacen toda clase de encargos y se qualitan coches para viajes particulares,

bautizos etc. etc. Carros de transporte y para traer mercancías. Calle de Manzanedo, 25, esquina á la Plaza de San Antonio.
CORREOS
 Sale para Santander y Bilbao á las 8'45. Llega á las 15.
Recogida de buzones
 Para Bilbao y Santander á las 8'30. En la administración se recoge la correspondencia quince minutos antes de la salida del correo.
Certificados y valores declarados
 Se admiten para todas las vías de 10 y media á 12 y media y de 18 y media á veinte.

Toda la correspondencia se distribuye á las 16.
TELÉGRAFOS
 Servicio diurno desde las siete á las veintuna.
GIRO MUTUO
 Se cobre é impone de 9 á 12.
 Las oficinas hallanse establecidas en la Calle del Aro.

P. Eduardo Laguillón

Jardínero honorario del Excmo. Ayuntamiento
 DESPACHO CENTRAL:
 Martillo, 6.—SANTANDER

Especialidades, Semillas, Arboles frutales. Plantas de invernadero. Arbustos. Arboles de sombras. Rosales y Claveles. Camelias. Formación de parques y jardines. Flor cortada. Trabajos rústicos, fuentes, rocas, cascadas. Trabajos en flor Cultivo de árboles frutales de 3'50 á 4 metros, especial para Asturias. Hortalizas de todas clases. Podas. (Catálogo gratis.)

BODEGAS RIOJANAS—Depósito en el establecimiento de Fermín Hernández. Precio de la botella 0,50 (devolviendo el casco.)

IMPRENTA, LIBRERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

JOSE HERNÁNDEZ GARCÍA
 Plaza de San Antonio, núm. 2 SANTOÑA

En este establecimiento, se hacen toda clase de trabajos de imprenta y puede adquirirse el material necesario para escritorio, siendo una verdadera especialidad de la casa el artículo de papel y sobres comerciales.
 Gran surtido en estuches de papel y sobres, tarjetas para caballero y señora.
 Depósito de las últimas postales de Santoña, iluminadas y con brillo.
 Preciosas colecciones de postales, en diversos asuntos y especialmente de las principales actrices Españolas.
 Bonitos objetos propios para regalos.
 Inmenso surtido en tarjetas para felicitaciones; papel para id.